

Violento asalto a presidente de la Junta de Vecinos de Plaza Arica activa alerta barrial y reunión extraordinaria

La madrugada del pasado sábado 23 de agosto, delincuentes ingresaron a la vivienda del dirigente, lo amenazaron con arma blanca, lo encerraron y lo dejaron incomunicado. La comunidad recuerda que un día antes ya había advertido en el Concejo Municipal el ingreso de intrusos a casas del sector.

Un violento asalto sufrió, cerca de las 06:00 horas del sábado 23 de agosto, el presidente de la Junta de Vecinos de Plaza Arica, cuando un grupo de sujetos irrumpió en su domicilio, lo intimidó con arma blanca y lo encerró mientras sustraían especies. De acuerdo con el relato de la organización, el dirigente fue dejado incomunicado por un periodo prolongado y solo gracias a la intervención de sus vecinos pudo recibir auxilio, dar aviso oportuno a Carabineros y formalizar la denuncia.

La gravedad del hecho generó inmediata conmoción en el barrio. La directiva vecinal remarcó que la vulneración no solo afectó a su presidente, sino que volvió a evidenciar riesgos crecientes para familias y adultos mayores de un perímetro que, denuncia, ha sido cooptado por bandas dedicadas a la venta de drogas y a la comisión de delitos contra la propiedad. Los residentes señalaron que, en ciertos horarios, el espacio público se ve tensionado por consumo de alcohol en la vía pública y situaciones que exponen incluso a niños, niñas y adolescentes que transitan por el sector.



Junta De Vecinos Plaza Arica
 2h · 🌐

Ayer, a las seis de la mañana, nuestro presidente de la Junta de Vecinos fue víctima de un violento asalto: sujetos entraron a su casa, lo amenazaron con arma blanca, lo encerraron y le robaron todo, dejándolo incomunicado por un largo tiempo, gracias a un vecino que pasaba y lo ayudó se pudo llamar a carabineros.

Este hecho pudo haberse evitado. Como le ha oasado a muchos de nuestros vecinos que han osado víctima de estos acontecimientos. Un día antes, en el Concejo Municipal, advertimos a las autoridades que delincuentes estaban entrando a las viviendas de nuestro barrio. Sin embargo, no fuimos escuchados. Hoy nos preguntamos: ¿qué esperan para actuar? ¿Que uno de nuestros vecinos pierda la vida? ¿Que uno de nuestros vecinos pierda la vida? Exigimos atención y medidas concretas frente a la delincuencia y la drogadicción que afectan a barrio Matadero y Plaza Arica.



Junta De Vecinos Plaza Arica
 45 min · 🌐

⚠️ ATENCIÓN.
 ⚠️ ATENCIÓN.
 ⚠️ ATENCIÓN.
 PLAZA ARICA.
 CITACIÓN A REUNIÓN EXTRAORDINARIA

Junta de Vecinos del Barrio Plaza Arica convoca a todos los vecinos y vecinas a una Reunión Extraordinaria, con el fin de tratar temas urgentes relacionados con la delincuencia, la falta de respeto y respuesta de las autoridades, y la necesidad de organizarnos para defender con fuerza y unidad nuestro barrio y nuestra ciudad. Ya no más delincuencia. Ya no más abandono. Ya no más Plaza Arica ni Matadero olvidados.

Fecha: Domingo 24 de Agosto 2025.
 Hora: 19:00 horas
 Lugar: Cancha Plaza Arica del Barrio Plaza Arica.

Es momento de unirnos, hacernos escuchar y demostrar que somos una comunidad que merece respeto, seguridad y dignidad.

reiteraron un emplazamiento directo: "Exigimos atención y medidas concretas frente a la delincuencia y la drogadicción que afectan a Barrio Matadero y Plaza Arica". Tras el asalto, Carabineros concurre al lugar y activó los protocolos policiales de rigor. Según los primeros antecedentes, personal especializado levantó registros y antecedentes para esclarecer la dinámica del robo con intimidación, establecer rutas de huida y recabar testimonios vecinales que permitan orientar la búsqueda de

los autores. La víctima, que se encontraba en shock tras el encierro, recibió contención de sus cercanos mientras se coordinaban las diligencias iniciales. Por ahora, no se han informado detenciones vinculadas al hecho, y se está a la espera de la definición del Ministerio Público respecto de las próximas acciones investigativas. No obstante por parte de la policía uniformada se mantiene servicios en el sector en cuestión a fin de aumentar la sensación de seguridad en los vecinos, así lo hizo notar tras su

cuenta de "X" de Carabineros de Chile de Tarapacá

En respuesta comunitaria, la organización citó a una reunión extraordinaria ayer domingo a las 19:00 horas en la cancha de Plaza Arica, con el propósito de abordar urgencias de seguridad, exigir una intervención sostenida de las autoridades y robustecer la coordinación barrial. La convocatoria apunta a acordar un plan de acción con metas verificables: reforzar patrullajes preventivos, mejorar la iluminación y despeje de áreas críticas, fortalecer la fiscalización al comercio informal asociado a microtráfico y recuperar espacios públicos mediante actividades comunitarias.

Vecinos y dirigentes insistieron en que el problema no es episódico ni aislado. Aseguran que, desde hace meses, registran episodios de intrusión a viviendas, daños a la propiedad y riñas en la vía pública, sumados a la proliferación de puntos de venta de sustancias ilícitas. La sensación de "barrio tomado", dicen, se traduce en temor, autocensura de la vida comunitaria y un deterioro progresivo del uso del espacio público por parte de familias y niños. De allí que reclamen una respuesta integral que combine presencia policial, intervención social y acciones municipales de mantenimiento, ornato y control del entorno.

En paralelo al llamado a las instituciones, la directiva reforzó recomendaciones básicas de autocuidado y corresponsabilidad: denunciar de inmediato todo hecho sospechoso, evitar la exposición

de bienes en antejardines o patios visibles desde la calle, organizar cadenas de alerta entre vecinos y mantener canales directos con cuadrantes policiales y equipos municipales. Su Brayaron, además, que la participación masiva en la asamblea de esta tarde será clave para respaldar con fuerza social las solicitudes formales que se presentarán en los próximos días. Desde el barrio expresaron que aguardarán pronunciamientos oficiales del municipio y de las policías respecto de medidas concretas y cronogramas de intervención. Afirmaron que la urgencia no admite dilaciones, dado el nivel de violencia alcanzado por el asalto del sábado y la reiteración de denuncias no resueltas. En tanto, reiteraron la invitación a la comunidad, detallando que, "con el fin de organizarnos para defender con fuerza y unidad nuestro barrio y nuestra ciudad", y a mantener una actitud vigilante, coordinada y solidaria frente a la criminalidad que amenaza la vida cotidiana del sector, señalaron. Finalmente, los dirigentes insistieron en que toda acción debe desarrollarse dentro del marco de la ley y con respeto irrestricto a los derechos, recalando la presunción de inocencia hasta sentencia judicial. "Necesitamos respuestas y presencia del Estado en el territorio, pero también cohesión barrial y compromiso ciudadano. Solo así podremos recuperar nuestros espacios y volver a caminar tranquilos por Plaza Arica y Barrio Matadero", concluyeron.